
CIS Afirma: 

Pequeña Empresa Debe 
Gozar de Incentivos 

Plasmar en nucslra Car- salvadoreños. Es del conocimiento de 
ta Magna. puntos de bene- Conforme a lo dispuesto ese sector. que en la actual 
!lelo para la pequeña y me- por la dlrlgencla de la So• Conslitución Polillca lo re
diana empresa. pidió a la ctedad en una de sus lilti- latlvo a la pequeña y me
Asamblea Conslll}JYenle. mas sesiones, el men- diana empresa está conte
la Sociedad de Comercian- clonado articulo quedaría nido en el Artículo 146 y es
les e Industriales Salvado- plasmado así : Articul o t a b 1 e e e t a m b 1 é n 
reños. SCIS. 113.- " El comercio, la In- prioridades para desarro-

La SCIS, como entidad dustrla y los servicios en lar convenientemente un 
representaliva de un vital pequeño, son patrimonio esquema de libre lnlclall-
sector de la libre lnlclati- de los salvadoreños por na- va . · 
va, remitió al Congreso su cimiento y de los cen- Hemos afirmado lnsls
oplnión con respecto al troamerlcanos naturales . Ientemente, dicen, que la 
articulo 113 de lo que será Su protección. fomento y Pequeña y Mediana Em- . 
nuestra · futura Conslltu- · desarrollo serán objeto de presa deben gozar de in
ción Política. que se re- especial atención por par- cenlivos; y por ello. la So
liere específicamente al le del Estado, a través de cledad de Comerciantes e 
comercio, la industria y las respectivas leyes que Industriales Salvadoreños, 
servicios en pequeño. se han dictado y se dicten se ha mantenido en una di-
como patrimonio de los en el futuro". · námlca constante en la 

• elaboración de la Ley de 
Habitantes de S Jorge Fomento y Desarrollo de 

• lla Pequeña Empresa, que 

Apoyan Programa de /PPS ~~~~~'r:e~~~~J~;s~r~og; 
SAN JORGE.-- Todos 

los habitantes de esta po
blación están de acuerdo 
con el proyecto presentado 
ante la Asamblea Consti
tuyente por el Partido Po
pular Salvadoreño, PPS, 
dice el obrero Francisco 
Ay ala Guerrero. 

Continua diciendo que 
" los sectores ganaderos. 
agrícola , comerciantes, 
vendedores del mercado 
municipal, deportistas y 
demás ciudadanos han opi
nado favorablemente a los 
deseos del PPS. que ha 
plasmado un proyecto que 
vendría a reactivar la eco
nomía y a bajar los costos 
de la vida que por hoy es
tán por las nubes en esta 
reglón" . ~ 

Enseguida dice que los 

COPREFA: 

medios de producción de 
esta zona son la caña de 
azúcar. cereales y café , 
pero debido a las reformas 
agrarias, todo ha merma
do y por las calles de esta 
población se ven campesi
nos hasta pidiendo limos
ría, lo que antes no sucedia 
porque había suficiente 
trabajo para todos y cada 
ramilla contaba con sus 
siembras de maíz y ce
reales con lo cua l se ali
mentaban y bajaban a.l 
mercado a vender el resto. 

Ay ala" Guerrero dice que 
este proyecto de ley pre
sentado por el PPS debe 
ser bien analizado por los 
diputados y sin esperar 
tamo se debe aprobar por
que conslderall)os que 

-Favor pase a la página 2S. 

Las '~Masas" uñ Grupo 
SubhumQno en el FMLN 

Dos jóvenes mujeres que 
escaparon de un campa
mento terrorista en Usuiu
tán hace pocos días. de
nunciaron el trato de que 
son objeto las " masas" 
dentro de las filas extre
mistas. a las que fueron o
bligadas a incorporarse. 

Esta explotación - dice 
COPREFA- va desde el 
maltrato físico . el abuso a 
las mujeres. hasta la utili
zación con fines publicita
rios que de ellos hacen. 

Los terroristas conocen 
como ''masas" a las perso
nas que básicamente no 
combaten y les sirven para 

realizar tareas "domésti
cas" y de rachada . Gene
ralmente son mujeres. ni· 
ños y ancianos . 

Manifestaron las dos 
mujeres. una de 20 años y 
la otra de 22, que en sep
tiembre de 1"980, un grupo 
del ERP llegó a sus casas 
para exigir que les prepa
raran comida. Antes de re
tirarse. hirieron a un her
mano de ellas que se opuso 
al secuestro. Fueron lleva-· 
das al campamento " Las 
Piletas", en el cantón el 
Cahuiotal. de San Agustín . 
Allí las reunieron con otras 

-Favor pase a la página 27. 

La Productividad es 
Tema de Conferencia 

El aumento de la pro
ductividad por el cambio 
mentalizado de la conduc
ta en la dirección y admi
nistración empresarial. es 
el tema de la conferencia 
que mañana ¡nlércoles dic
tará el Lic. Carlos Ernesto 
Vllleda . 

funcionarios . estudiantes y 
a todas las personas Inte
resadas -en aumentar la 
capacidad productiva de 
sus empresas y de su tra
bajo. 

análisis que realizó la Co
misión Gobierno-Sector 
Privado . Esta medida y o
tras confirmarán el espíri
tu del Articulo 113, tal 
como lo ·ha planteado la 
SCIS a la consideración de 
los constituyentes. 

PRESUPUESTO.- El 
Subdirector del Presu
puesto, Lic. Salvador 
Sanabria, expuso ayer 
a la Comisión de Ha
cienda de la Asam
blea, detalles del pre
supuesto especial de 
CONADES, que es de 5 
millones 620 mil colo
nes. 

EL DIARIO DE HOY, Martes 19 de Julio de 1983.' 5 

SUGIEREN MODIFICACIONES.- La nueva directiva de la Asociación 
Salvadoreña de Derecho del Trabajo, emite declaraciones en el sentido de 
modWcar artículos del proyecto de la nueva Constitución Política. Son e
llos, de izquerda a derecha. Dra. Victoria Marina Velásquez de A vJ/és, 2• 
Vocal; Dr. Mar io Samayoa, Secretario; Dr. José Roberto Garcia Al vara
do, Presidente; Dr. Homero Armando Sánchez Cerna, Tesorero y Dr. José 
Ernesto Criollo, Primer Vocal . 

Coronel Ponce: 

,General~zase lrrespeto 
a Señales de Tránsito 

Por diferentes circuns
tancias en la actualidad, 
se ha generalizado un i
rrespeto a las leyes y re
glamentos de tránsito. por 
lo que considero oportuno 
recomendar a todos los 
conductores de vehí culos y 
en especial a los de San 
Salvador, un mayor respe
to a las regulaciones y se
ñalización de tránsito. se
ñala el Coronel René Emi
lio Ponce , Jefe d-e l 
Departamento General de 
Tránsito. 

De aceptar y cumplir tal 
recomendación, agrega , 
todos estarían con tr i
buyendo a prevenir acci
dentes de tránsito, previ
niendo también las reper
c ur siones 
soctoeconómlcas r negati
vas y dejando de poner en 
peligro vidas humanas y 
bienes ma_terlales. 

SEMAFORIZACION 

En relación al sistema 
de semaforizaclón, refiere 
que el propósito que se per
sigue - en beneficio de la 
comunidad- es facilitar el 
control del tránsito de 
vehículos y peaton{\S. pre
viendo cierto tipo de acci
dentes de tránsito que po
nen en peligro vidas huma
nas y bienes materiales. 

Agrega que en San Sal
vador la semaforización 
contribuye a mantener la 
circulación ordenada y 
continua, en beneficio de 
la economía del conductor 
y la rapidez de su despla
zamiento , permitiendo 
también que el peatón 
transite en forma segura 
cuando cruza las vías oli-

-Favor pase a la página 27. 

Abogados se Oponen a la 
Indemnización Voluntaria 

Los aoogados que perte
necen a la Asociación Sal
vadoreña de Derecho de 
Trabajo se oponen a la Ha! 
mada " indemnización vo
luntaria" que aparece en 
el proyecto de la nueva 
Constitución Política, pues 

la consideran dañina para 
las empresas salvadore
ñas. 

La nueva directiva de 
esa asociación, integrada 
por los doctores José Ro
berto Garcia Alvarado, 

·Presidente; Mario Sa
mayoa, Secretario; Home
ro Armando Sánchez Cer
na. Tesorero; José Ernesto 
Criollo, ler. vocal y Victo
ria Marina Velásquez de 
Avilés. 2' vocal. afirman 
que esa sugerencia y o
tras. ya las presentaron ·a 
la Asamblea Constituyen-
te . · 

SOBRE DESPIDOS 
SIN CAUSA JUSTA 

El evento se desarroll a
rá en el hotel Camino Real. 
a las 5 de la tarde, patroci
nado por la Asociación Sal
vadoreña de Ejecutivos de 
Empr esa s Pri v ad as. 
<ASEP >. 

El expositor es un joven 
profesional sa lvadoreño, 
com méritos en la cátedra 
universitaria. que con su 
afán de contribuir a la so
lución esperada por máS 
de 3 años. demostratá el 
por qué la creatividad es 
fundamental , para instru
mentalizar el aumento de 
la productividad ante los 
acontecimientos adversos 
que frenan la consecución 

PRODUCTI - E n la que dictará mañana miércoles el 
Lic. Carlos Ernesto Villeda, específicamente sobre el aumento _de 

Por mayoría de votos 
acordaron que se manten
ga el numeral 11 del Art. 
182 de la actual Constitu
ción, que dice: " El patrono 
que despida a un trabaja
dor sin causa justificada, 
está obligado a indemniza
rlo conforme a la ley". A 
su vez, recomiendan que 
se adicione un segundo in
ciso que establezca que el 
trabajador que se retire 
voluntariamente de su tra
baJo, después de un núme
ro mínimo de años de ser
vicio determinados por la 
ley, tenga derecho a que se 
le pague una parte de lo 
que le habría correspondi
do en caso de despido sin 

Informan que es una 
oportunidad de Inversión 
rentable y por ello . Invitan 
a los hombres de negocios. 
ejecutivos. profesionales. - Favor pase a la página 26. 

la productividad mediante la conducta en la dirección y admmlstracJón -
empresarial. Informan al respecto, Jos miembros de ASJ!;P (patrocinado
ra del evento), CPC José Mario Galdámez, CPC José Rodolfo López. Dr. 
Eduardo Héctor Aya/a y el disertante. -Favor pase ala pÁgina 27. 
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